



**Reunión del Comité Ejecutivo
de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas**

**INFORME SUMARIO DE ETAPA
PARA EL PERÍODO COMPRENDIDO ENTRE EL 16 DE
NOVIEMBRE DE 2010 Y EL 7 DE MARZO DE 2011**

**Presentado por la Diputada Diva Hadamira Gastelum
Presidenta de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas
Diputada de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión**

TOLUCA, MÉXICO, 8 DE MARZO DE 2011

En mi calidad de Presidenta de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas, tengo el placer de presentar este informe sumario de etapa que da cuenta de las principales actividades realizadas por la Red desde la IX^a Reunión Anual, celebrada el 16 de noviembre de 2010, en Mar del Plata, en Argentina.

1. Balance de las actividades estatutarias de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas

1.1 IX^a Reunión Anual de la Red – Mar del Plata, Argentina – 16 de noviembre de 2011

La IX^a Reunión Anual de la Red, llevada a cabo el 16 de noviembre de 2011, en Mar del Plata, Argentina, se realizó bajo la temática “el empoderamiento político y económico de las mujeres”. Las siguientes parlamentarias y expertas participaron en la mesa redonda sobre este tema : Dra. Lorena Barba, de UNIFEM; Dra. Rosana Andía, de iKNOW Politics; Diputada Estela Mendez de De Micheli, de la Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fé; Diputada Monique Richard, de la Asamblea Nacional de Québec; Diputada Maria Elena Torresi, de la Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires y la Diputada Diva Hadamira Gastelum, de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. Luego de los debates, fue adoptada una resolución que propone una serie de medidas para reforzar el empoderamiento de las mujeres.

Asimismo, se adoptó una declaración de apoyo sobre el caso del menor Matías, del Paraguay. Este caso hace referencia al litigio concerniendo la patria potestad de un menor paraguayo llamado Matías, que ha movilizado la opinión pública del Paraguay.

Las relatoras de las temáticas de estudio presentaron sus informes respectivos. Se trató de las diputadas siguientes: Diputada Monique Richard, de la Asamblea Nacional de Québec (la evolución de la participación de las mujeres en las instancias

políticas: balance y perspectivas) y Diputada Flor Ríos, de la Asamblea Nacional de la República Bolivariana de Venezuela (el impacto de Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA) en las mujeres).

Se seleccionaron dos temáticas de estudio para el período 2010-2012. Las integrantes del Comité Ejecutivo decidieron estudiar primero lo relativo al **empoderamiento económico de la mujer y a la pobreza** y, subsecuentemente, lo relativo al **agua y al medio ambiente**.

Las elecciones del nuevo Comité Ejecutivo cerraron la reunión. En esta oportunidad, tuve el honor de recibir la confianza de las integrantes presentes y ser electa como Presidenta de la Red para el período 2010-2012.

1.2 Reunión del Comité Ejecutivo de la Red

La presente reunión nos permitirá de adoptar el plan de trabajo de la Red para el período 2010-2012 y preparar la X^a Reunión Anual de la Red, que tendrá lugar en el marco de la XI^a Asamblea General de la COPA, en Québec, el 6 de septiembre de 2011.

2. Otras actividades

2.1 Campaña de la Diputada Diva Hadamira Gastelum para la Presidencia de la Red

En apoyo a mi candidatura, habiendo sido electa por unanimidad por la delegación mexicana de COPA, durante la Asamblea General Extraordinaria de COPA celebrada del 20 al 25 de julio de 2010, para competir por el cargo de Presidenta de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas, envié una carta de apoyo solicitando respaldo al a candidatura y preparé un material de apoyo para presentar en los congresos a visitar.

Para fortalecer esta campaña se diseñó un plan de trabajo previo que desarrollaría en caso de resultar electa. Entonces se diseñó un programa de trabajo para un seminario de mujeres a realizarse en el Congreso Mexicano, contra la violencia a las mujeres a fin de fortalecer mi presencia respecto a esta problemática, aunque por lo prematuro del encuentro y el cierre de año se acordó posponerlo.

Gracias a la perseverancia, al respaldo de la Delegación Mexicana y a los trabajos coordinados, la candidatura resultó un éxito, por lo que al margen de la X Asamblea General de COPA, celebrada en Mar de Plata, Argentina, fui electa Presidenta de la Red de Mujeres.

2.2 Formalización de la Presidencia de la Red

Como acto seguido mi elección, la Secretaría de México de la COPA tuvo a bien enviar un comunicado a los miembros del Comité Ejecutivo de COPA, en el que se presentaba mi cargo como Presidenta de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas. Esto con la finalidad de dar mayor formalidad al

mandato que me fue concedido y agradecer el respaldo de los miembros del Comité. Así mismo se preparó un boletín de la Presidenta en el que se mostraba mi trayectoria y los ecos de esta elección, también se presentaba en forma simple los proyectos a operar ahora en mi nuevo cargo.

A fin de incentivar y apoyar mi elección en la H. Cámara de Diputados de México se preparó una proposición con punto que se presentó ante el Pleno de la Comisión Permanente, en el que se solicitaba al pleno del Congreso de la Unión, expresar su beneplácito y respaldo a mi elección como Presidenta de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas, el cual fue suscrito por el Dip. Carlos Flores Rico, Representante del Congreso de la Unión ante la COPA y por la delegación plural de diputados que representan a la H. Cámara de Diputados ante la Confederación Parlamentaria de las Américas. Como resultado el día 6 de diciembre de 2010 la Junta de Coordinación Política de la H. Cámara de Diputados emitió un comunicado reconociendo la Presidencia de la Diputada Diva y manifestando su respaldo.

2.3 Consolidación de las estructuras internas de la Red

Con el fin de colmar los puestos vacantes en el seno del Comité Ejecutivo de la Red, realicé las gestiones necesarias para que la Secretaría de la Red enviase en mi nombre una carta a los Presidentes de los Congresos y Asambleas Parlamentarias de los Estados unitarios, federales, federados y asociados, a los Parlamentos regionales y a las Organizaciones interparlamentarias de las Américas invitándoles a designar una representante para el Comité Ejecutivo de la Red. Esta carta fue enviada a principios de este año junto con una carta del Presidente de la COPA.

2.4 Promoción de la Red ante los parlamentarios de las Américas

La promoción de la Red figura entre mis ejes de acción prioritarios. A tal efecto, y en continuidad con los objetivos trazados para la Presidencia de la Red de Mujeres, como primeros pasos hacia la definición de los planes de trabajo, se diseñó una agenda de actividades en la que como primer acto se proponía una gira por Centroamérica y la realización de un evento en Cámara de Diputados del Congreso de la Unión.

El evento en la Cámara de Diputados se efectuó el pasado 27 de enero de 2011 en Conmemoración a las Víctimas del Holocausto. En este encuentro compartí una solemne ceremonia de conmemoración y intervine con un discurso en el que se recordaba a las mujeres víctimas del holocausto, resaltando su fortaleza y valor para la sociedad judía. En continuidad con esta ceremonia, y en representación del Congreso Mexicano, inauguré en presencia del Gran Rabino de Israel una galería fotográfica del Holocausto.

Para fortalecer la presencia de mi mandato a nivel continental, se han realizado las gestiones pertinentes para lograr una audiencia en las salas del PARLACEN, bajo el objeto de estrechar lazos y dar a conocer de forma más cercana los planes de acción de la Red.

2.5 Medios de comunicación y de información

Ha tenido a bien diseñar un blog abierto a toda la comunidad internacional, en el que se muestran temas destacados referentes a la Red y mis posicionamientos respecto a la Red. Así mismo, en cercanía con las redes sociales, se inauguró un espacio en Facebook, en el que de forma más cercana a los usuarios se han compartido actividades de trabajo de la Presidenta de la Red.

Respecto al sitio Web de la Red se gestionó la actualización de la página ya existente dirigida desde Québec y se diseñó un nuevo sitio dirigido por el Congreso Mexicano, en el que se presenta la Red, proyectos, objetivos, planes de acción, banco de datos, futuros proyectos entre otros temas.

Además, he dado una entrevista al Canal del Congreso de la Unión con el fin de promocionar la Red y de dar una mayor visibilidad a nuestras actividades.

2.6 Elaboración de un proyecto de Plan de Trabajo de la Red 2010-2012

En colaboración con la Secretaría de la Red, y conformemente al compromiso adquirido en Mar del Plata, hemos elaborado una propuesta de Plan de Trabajo de la Red para el período 2010-2012. La propuesta será presentada durante esta reunión para aprobación del Comité Ejecutivo.

2.7 Panel Continental: Violencia contra la Mujer y Alerta de Género

Previo a esta reunión del Comité Ejecutivo de la Red, y en coordinación con mi grupo de apoyo técnico, tuve a bien la organización del *Panel Continental: Violencia contra la Mujer y Alerta de Género*, con una convocatoria abierta a todas las parlamentarias del continente americano. Este panel se llevó a cabo en la mañana del día de hoy, en el Congreso del Estado de México.

3. Conclusión

Estas actividades constituyen el punto de partida de mi mandato y son un reflejo de las prioridades sobre las cuales les propongo trabajemos en los próximos dos años. El objetivo de los ejes de acción prioritarios que les propongo, y que integran las preferencias expresadas por ustedes en el marco de nuestra última Reunión Anual, es de fortalecer la Red y darle un mayor alcance para permitirnos de tener impactos positivos y duraderos en la vida de las mujeres de las Américas.

El camino que les propongo está lleno de desafíos y pedirá el esfuerzo y el compromiso de cada una de nosotras. Pero estoy segura que al final de la jornada estaremos orgullosas y podremos decirnos al mirar atrás que, unidas y gracias a un arduo trabajo, hemos contribuido a que los derechos de las mujeres del continente sean hechos.